

Boletín Número 226  
Toluca, México, a 18 de noviembre de 2014.

### EN EL PROGRAMA DE TELEVISIÓN DEL IEEM ANALIZAN PARIDAD Y EQUIDAD DE GÉNERO

- En el programa de televisión del IEEM, “Entre Todos”, participaron mujeres representantes de los partidos políticos.

Con la nueva reforma en materia electoral se han abierto espacios para la participación de la mujer en los cargos de representación popular, lo cual representa un importante avance materializado en las leyes, al establecer que 50% de las candidaturas que se registren correspondan a las mujeres, lo cual también representa un reto para que demuestren que ya están preparadas para ello, pues la democracia sin la mujeres está incompleta, coincidieron en su participación las representantes de los partidos políticos durante el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Con la conducción de la periodista, Guadalupe Juárez, se estableció un interesante diálogo durante el programa en el que se abordó el tema “Paridad y equidad de género en los órganos electorales”, con la participación de Areli Hernández Martínez, representante del Partido Acción Nacional (PAN); por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Rosalinda Conzuelo Rodríguez; por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Celina Trujillo Arizmendi; por el Partido del Trabajo (PT), Araceli Torres Flores; por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Elvia Alva Rojas; de Movimiento Ciudadano (MC), Ruth Salinas Reyes; por el partido Nueva Alianza (NA), Cinthia Nobel Rosado Correa; por MORENA, María Eugenia González Caballero; del Partido Humanista (PH), Josefina Flores Quintana y María de la Cruz Pedroza Medina por el Partido Encuentro Social (PES).

La representante del Partido Acción Nacional, Areli Hernández Martínez, explicó que el PAN fue el único partido que modificó sus estatutos antes de la reforma electoral, lo que permitirá demostrar en las próximas elecciones que el sector femenino tiene aptitudes para desempeñar cualquier cargo, pues incluso se debe mantener una visión que favorezca a las mujeres mediante diferentes acciones y en su partido siempre han impulsado la participación de la mujer, buscando integrar a todas aquellas que quieran participar.

Por el Partido Revolucionario Institucional, Rosalinda Conzuelo Rodríguez expuso que en el PRI se han preocupado por capacitar a las mujeres a través de diferentes programas, resaltando que concluyeron 132 foros denominados “Diálogos por la mujer”, en los que recabaron las propuestas de las mujeres mexiquenses que asistieron a los foros en torno de tres temas: salud, mercado laboral y educación, para de esta forma buscar a las mejores candidatas con las mejores actitudes y aptitudes para la toma de decisiones.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan No. 944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, México.  
Teléfono (722) 275 73 00 • 01 800 712 43 36 • [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)

En su oportunidad, la representante del Partido de la Revolución Democrática, Celina Trujillo Arizmendi, explicó que la reforma electoral ha sacudido a todos los partidos políticos, pues hasta antes de ella, las mujeres habían estado rezagadas en el ámbito político, aunque no es el caso de su partido, porque al interior del PRD las mujeres han luchado para tener espacios en forma equitativa y reconoció que también es necesario escuchar a la ciudadanía para atender asuntos tan importantes como el de la seguridad y poder seguir desarrollando a este segmento de la sociedad en la política.

Asimismo, la representante del Partido del Trabajo, Araceli Torres Flores, señaló que ahora se tiene un importante reto, pues hay muchas mujeres con capacidad que se desenvuelven muy bien en diferentes actividades, además de ser las que más votan, participan como representantes de partido en las casillas y hacen trabajo político calle por calle; por ello su partido tiene como tarea prepararlas para que salgan y muestren sus capacidades, pues las mujeres deben trabajar junto con los hombres para lograr un trabajo productivo y para que la elección de 2015 salga bien.

Por su parte, Elvia Alva Rojas, representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), consideró que hay que romper paradigmas porque las mujeres están capacitadas para desenvolverse en el plano político, aun cuando ello ha sido cuestionado, por tanto deben demostrar que tienen las mismas capacidades que el hombre para desempeñar un cargo público y agregó que están tan preparadas que, de acuerdo con el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 60% de las becas que se han otorgado han sido para mujeres.

Para la representante de Movimiento Ciudadano (MC), Ruth Salinas Reyes, esto ha sido un triunfo para las mujeres y para la democracia, aunque se debió avanzar reconociendo las capacidades tanto de los hombres como de las mujeres, sin embargo dijo que gracias a esta reforma, en los órganos electorales es tangible el cambio, pues la presencia de mujeres como Consejeras Electorales es ya una realidad y todo ello implica encarar retos más grandes, como el que la sociedad vote por mujeres y que en los niveles de toma de decisión también sea posible su inclusión.

A nombre de Nueva Alianza (NA), Cinthia Nobel Rosado Correa, señaló que esto que han alcanzado las mujeres no se les está regalando, pues durante mucho tiempo han luchado por ello y hoy por hoy tienen el gran reto de representar dignamente a la mujer y dejar un buen legado a las nuevas generaciones. Dijo que con la reforma electoral, México es el séptimo país en América Latina que establece estos cambios en la ley, aunque en su partido antes ya lo habían definido, es así que tienen cinco diputados y cinco diputadas a nivel federal y no necesitaron de una ley para abrir esos espacios.

Por parte de MORENA, María Eugenia González Caballero indicó que establecer mecanismos de paridad y equidad de género no es un regalo a las mujeres, pues eso habla de una sociedad desigual y, de lo contrario, las mujeres no estarían peleando por cuotas sino por espacios de acuerdo a sus capacidades y conocimientos, por ello llaman a la participación de la mujer en todos los ámbitos, para tener una representación más amplia, ocupando cargos a nivel de dirigencia, como sucede en su partido.

A su vez, Josefina Flores Quintana, del Partido Humanista (PH), afirmó que la reforma electoral es resultado de una lucha que se ha dado a través de la historia, donde las mujeres han resaltado que tienen las capacidades para cumplir con las responsabilidades que les asignen y hoy son mujeres las que pueden empoderar a más mujeres, por lo que su partido busca rescatar la dignidad humana a partir de los valores que se han perdido, por ello están generando las condiciones necesarias para empoderar a este sector, pues la democracia sin mujeres está incompleta.

En su intervención, la representante del Partido Encuentro Social (PES), María de la Cruz Pedroza, indicó que han centrado buena parte de sus acciones a rescatar a muchas mujeres de diferentes ámbitos como las de las zonas indígenas, pues está demostrado que las mujeres de este país tienen las capacidades y los conocimientos y ahora que se abren los espacios deben ratificarlo en el ámbito político, pues hay mujeres destacadas como profesionistas y lo más importante: son el pilar del núcleo de la sociedad que es la familia.

En el programa del IEEM “Entre Todos” se abordan temas de interés que coadyuvan a la construcción de ciudadanía, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto ([www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)).

**Atentamente**

**“Tú haces la mejor elección”  
Unidad de Comunicación Social**